



1903

CONTENIDO:

La epifanía del Señor	1-2
Principales tradiciones de la navidad en Venezuela II	3
Información General de la causa	4
Oración a Madre Carmen	4
Utbi et orbi	4
Santoral: Epifanía	4

PUNTOS DE INTERÉS:

- Síguenos en las redes sociales.

**Santa María Carmen
Rendiles Martínez**
Fundadora de la Congregación
Siervas de Jesús

Boletín Informativo
La epifanía del señor



“Al comienzo de un nuevo año ¿qué puedo desearos?. La Santísima Virgen a santa Bernardita, a los pastorcitos de Fátima ... no les prometió felicidad en este mundo sino en el otro. No quiero desearos una felicidad efímera sino una eterna y duradera.”

Ideario Madre Carmen, numero 379

Epifanía significa "manifestación". Jesús se da a conocer. Aunque Jesús se dio a conocer en diferentes momentos a diferentes personas, la Iglesia celebra como epifanías tres eventos:

Su Epifanía ante los Reyes Magos (**Mt 2, 1-12**)

Su Epifanía a San Juan Bautista en el Jordán

Su Epifanía a sus discípulos y comienzo de Su vida pública con el milagro en Caná.

La Epifanía que más celebramos en la Navidad es la primera.

La fiesta de la Epifanía tiene su origen en la Iglesia de Oriente. A diferencia de Europa, el 6 de enero tanto en Egipto como en Arabia se celebraba el solsticio, festejando al sol victorioso con evocaciones míticas muy antiguas. Epifanio explica que los paganos celebraban el solsticio invernal y el aumento de la luz a los trece días de haberse dado este cambio; nos dice además que los paganos hacían una fiesta significativa y sumptuosa en el

La epifanía del señor (continuación)

templo de Coré. Cosme de Jerusalén cuenta que los paganos celebraban una fiesta mucho antes que los cristianos con ritos nocturnos en los que gritaban: "la virgen ha dado a luz, la luz crece".

Entre los años 120 y 140 AD los gnósticos trataron de cristianizar estos festejos celebrando el bautismo de Jesús. Siguiendo la creencia gnóstica, los cristianos de Basílides celebraban la Encarnación del Verbo en la humanidad de Jesús cuando fue bautizado. Epifanio trata de darles un sentido cristiano al decir que Cristo demuestra así ser la verdadera luz y los cristianos celebran su nacimiento.

Hasta el siglo IV la Iglesia comenzó a celebrar en este día la Epifanía del Señor. Al igual que la fiesta de Navidad en occidente, la Epifanía nace contemporáneamente en Oriente como respuesta de la Iglesia a la celebración solar pagana que tratan de sustituir. Así se explica que la Epifanía se llama en oriente: Hagia phota, es decir, la santa luz.

Esta fiesta nacida en Oriente ya se celebraba en la Galia a mediados del s IV donde se encuentran vestigios de haber sido una gran fiesta para el año 361 AD. La celebración de esta fiesta es ligeramente posterior a la de Navidad.

Los Reyes Magos

Mientras en Oriente la Epifanía es la fiesta de la Encarnación, en Occidente se celebra con esta fiesta la revelación de Jesús al mundo pagano, la verdadera Epifanía. La celebración gira en torno a la adoración a la que fue sujeto el Niño Jesús por parte de los tres **Reyes Magos** (Mt 2 1-12) como símbolo del reconocimiento del mundo pagano de que Cristo es el salvador de toda la humanidad.

De acuerdo a la tradición de la Iglesia del siglo I, se relaciona a estos magos como hombres poderosos y sabios, posiblemente reyes de naciones al oriente del Mediterráneo, hombres que por su cultura y espiritualidad cultivaban su conocimiento de hombre y de la naturaleza esforzándose especialmente por mantener un contacto con Dios. Del pasaje bíblico sabemos que son magos, que vinieron de Oriente y que como regalo trajeron incienso, oro y mirra; de la tradición de los primeros siglos se nos dice que fueron tres reyes sabios: Melchor, Gaspar y Baltazar. Hasta el año de 474 AD sus restos estuvieron en Constantinopla, la capital cristiana más importante en Oriente; luego fueron trasladados a la catedral de Milán (Italia) y en 1164 fueron trasladados a la ciudad de Colonia (Alemania), donde permanecen hasta nuestros días.

El hacer regalos a los niños el día 6 de enero corresponde a la conmemoración de la generosidad que estos magos tuvieron al adorar al Niño Jesús y hacerle regalos tomando en cuenta que "lo que hiciereis con uno de estos pequeños, a mi me lo hacéis" (Mt. 25, 40); a los niños haciéndoles vivir hermosa y delicadamente la fantasía del acontecimiento y a los mayores como muestra de amor y fe a Cristo recién nacido.

Examen de conciencia breve para arrancar 2026

Para empezar el año con el corazón limpio y la mirada puesta en Jesús.

Por Pablo Perazzo 30 de diciembre de 2025

Nuevo año. Nuevas metas. Nuevos retos. Pero antes de hacer listas infinitas, vale la pena detenernos un momento y mirar adentro: ¿cómo está mi relación con Dios al comenzar el año 2026?

Te propongo algo simple: un mini examen de conciencia para empezar el año con el corazón limpio y la mirada puesta en Jesús.

1. ¿LE DEJO ESPACIO A JESÚS O LO TENGO “EN PAUSA”?

En la fiesta de la Epifanía, tres tipos de personas reaccionaron al nacimiento de Jesús:

- Herodes tuvo miedo y quiso quitarlo de en medio.
- Los sacerdotes sabían la verdad, pero no se movieron.
- Los Reyes Magos dejaron todo y se lanzaron a buscarlo.

¿Con cuál te identificas más hoy?

A veces decimos que queremos seguir a Cristo, pero seguimos llenos de excusas. Pídele a Dios que te dé el coraje de los Reyes Magos, que no se quedaron cómodos, sino que se pusieron en camino.

2. ¿RECUERDO QUE SOY HIJO AMADO?

Tu bautismo no fue solo una tradición familiar: fue el momento en que Dios te llamó por tu nombre y te dijo: “mi hijo amado”.

Pero, ¿vives como alguien que sabe eso?

¿Le das tiempo a Dios o solo lo buscas cuando lo necesitas?

¿Dejas que el Espíritu Santo te renueve, o sigues actuando igual que siempre?

Seguir a Jesús no consiste en ser perfectos, sino en tener un corazón que siempre vuelve al Padre.

3. ¿SIGO TIBIO O EMPIEZO EN SERIO?

Dios no quiere corazones “a medias”. Ser cristiano no es aburrido ni imposible: es una aventura de amor real que transforma tu vida.

Este año podrías intentar algo concreto:

- Rezar tres minutos más al día.
- Confesarte con más frecuencia.
- Ir a una Misa extra al mes o a la semana (no solo los domingos y fiestas de guardar).
- Servir a alguien sin que nadie se entere.

Son pasos pequeños, pero Dios hace grandes cosas con corazones dispuestos.

2026: ¡AÑO NUEVO, CORAZÓN NUEVO!

Busca un momento de silencio, cuenta tus bendiciones, reconoce tus fallos y dile a Jesús que quieras empezar este año con Él. Que este 2026 sea un año de conversión, alegría y decisiones valientes.



**Santoral:
Epifanía
6 de enero**

Cada 6 de enero, en Ciudad del Vaticano (Roma, Italia) y en muchísimas otras partes del mundo, se celebra la Solemnidad de la Epifanía del Señor. En esta recordamos la “manifestación” del Mesías esperado a todos los pueblos de la humanidad, representados en los sabios de Oriente que llegaron a Belén para adorarlo.

El término “epifanía” es la transliteración del griego *epiphaneia*, *επιφάνεια*, cuyo significado es precisamente “manifestación”, “darse a conocer”. Por otro lado, en muchos lugares, la celebración de la Epifanía es el día por excelencia en el que se intercambian regalos, a diferencia de aquellos donde se prefiere practicar dicha costumbre en Nochebuena o en la mañana del 25 de diciembre. Los regalos que hoy se entregan entre familiares y amigos evocan los presentes que los Reyes Magos llevaron a Jesús recién nacido.

*¡Estamos en la web! <https://madrecarmendevenezuela.com/>
Síguenos en las redes sociales*



COMUNICAR FAVORES RECIBIDOS Y SOLICITAR INTERCESIÓN: Si desea compartir su favor recibido o testimonio por favor ingrese y compártalo con nosotros a través de la página web <https://madrecarmendevenezuela.com/>

Santa Madre María Carmen Rendiles Martínez

Siervas de Jesús:

Casa Madre, Luneta a Caja de Agua, Número 34, Parroquia Altamira, Caracas Distrito Capital, Venezuela Teléfonos: (58 212) 862 10 71 / 417 9252 / Fax: (58 212) 862 56 24

Colegio Belén, 5ta. Avenida de Los Palos Grandes con transversal 10, Urbanización Los Palos Grandes, Distrito Capital, Venezuela Teléfonos: (58 212) 285 98 40 / Fax: (58 212) 284 31 80

Le invitamos a pedir con fervor por sus necesidades a través de la Santa Madre Carmen Rendiles, porque Dios dador de todo bien, oye a sus amigos cuando interceden por nosotros ante su presencia.

Oración a la Santa María Carmen Rendiles

Padre eterno fuente de sabiduría y amor, que en la Santa María Carmen Rendiles nos has dado un modelo de ferviente devoción eucarística, modestia, humildad y servicio a la iglesia. Concédenos por su intercesión, que nuestra participación activa en los sagrados misterios acreciente en nosotros el amor a ti, la compasión, ternura y misericordia en el servicio a los mas necesitados. Por nuestro señor Jesucristo, su hijo que vive y reina contigo en la unidad del Espíritu Santo y es Dios por los siglos de los siglos. Amén

Imprimátur † Carlos E. Márquez D. Obispo Auxiliar de Caracas, Venezuela

UTBI ET ORBI 25 DE DICIEMBRE DE 2025

El Papa León XIV impartió la bendición, enfocándose en la alegría del nacimiento de Jesús como fuente de paz, pidiendo abrir los corazones a los necesitados, combatiendo el hambre y promoviendo el desarrollo, y lanzando un llamado a los responsables políticos para no ceder al miedo. Indicó además entre otros temas lo siguiente: Indulgencia Plenaria (Concede perdón de los pecados a quienes la reciben con contrición y fe.) ; Llamado a la Paz (Un tema central, instando a superar divisiones y a construir un futuro de amor y reconciliación.); Foco en los Necesitados (Mensajes dirigidos a migrantes, refugiados, pobres y víctimas de conflictos)